REDACCION imble de San Juan, 46. Teléf ADMINISTRACION Nuestra Señora del Carir

TRECIOS DE SUS 🖰 la región.

z'aera de la er

N.imero suel

vencionales,

Anuncios y



DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningun artículo sin firma que re ponda de é!.

Los trabajos pueden redactarse indistin tamente en el idioma catalin o en caste

Sin concisión no hay periodismo posible No se devuelven les originales aunque no se publiquen.

La correspondencia literaria al Director La económica al Administrador.

DEL VIAJE REGIO

de nuestros Monarcas a Italia. En las islas Baleares luego, en Barcelona después y más tarde en Zaragoza han resonado en los oidos de nuestros Soberanos los vítores y las acla-

se pueden estimar como convenientes siempre, pero sin que rebasen del - carácter de una de tantas. Este viaje de nuestros Reyes tendrá-consecuencias en la política interior y en la política exterior y dejará huella en la historia. En la primera porque desapareciendo prácticamente, como sin duda deben diputarse desaparecidas, las causas fundamentales de las discordias entre los católicos, ya es más fácil que nos unamos todos en pensamiento y en acción para, aun conservando la libertad en lo que Dios dejó entregado a las disputas de los hombres, servirle a El y a su Santa Iglesia con toda nuestra alma, con toda nuestra mente y con todo nuestro corazón.

El discurso de nuestro católico Rey ante el Soberano Pontífice, impregnado desde la primera hasta la última palabra, de un catolicismo ardiente, de una religiosidad gallarda;; el discurso que fué confesión y afirmación supremas de catolicidad ante el mundo entero, y rasgo de legendaria caballerosidad con las nobles y viriles expresiones de un cruzado del siglo XX, que pone la Cruz de Cris- provechosas para las dos naciones. to por encima de su corona y sobre su corazón; las palabras, decimos, de

Ha terminado felizmente el viaje tan excelso mensaje, no caerán no pueden haber caído en el pueblo español, católico y monárquico, como la semilla sobre roca desnuda, sino como simiente en tierra empapada de agua y de sol, adecuada para las maciones populares que los han se- más espléndidas germinaciones. De guido por doquiera en las bellas y la memorable visita y de la recepción populosas ciudades de Italia, y que solemnísima de nuestros Reyes en el escucharon antes, entusiastas y ensor- Vaticano y después de los repetidos decedores, en la luminosa Valencia. discursos dignos de eterna recorda-Creemos que esta regia excursión ción de Pío XI y de Alfonso XIII, no es en ningún sentido de las que hay que esperar gran copia de bienes, empezando por el de la unión verdadera y sincerísima de los católicos en todo lo esencial, para bien de la Iglesia y del Trono, y consiguientemente para la Patria, tan necesitada de orden interno y externo y de una buena y fecunda paz,

FRANQUEO

CONCERTADO

Las consecuencias que han de seguirse para la política exterior del viaje a Italia, son hoy más sospechadas que sabidas; pero aunque fuera lo segundo y no lo primero, la discreción nos impondría la reserva, en tanto que nos hablen y digan lo que en su patriotismo y en sus altas responsabilidades crean que deben decir, los representantes autorizados del Poder público; pero es evidente que al ponerse en contacto los Reyes y los jefes de Gobierno de los dos pueblos, parece como que se han abrazado estrechamente las dos naciones, y que nan sentido el calor de la sangre y el llamamiento de la hermandad; y que a estas horas, entre Italia y España existen corrientes de amistad, simpatías tan hondas, lazos tan fuertes, que necesariamente habrán de traducirse en inteligencias

MIGUEL PEÑAFLOR

nuevo régimen, diciendo que no tendrían perdón de Dios, si no se aprovechase el favorable ambiente que reina en todas partes.

Entre los presentes había algunos periodistas, a quienes ha entregado la copia de un documento que dirige a la opinión.

BANQUETE EN EL HOTEL RITZ

A las tres de la tarde se celebró un banquete en el Hotel Ritz, en honor de los Reyes, al que han asistido todas las autoridades.

Los Soberanos se han dirigido al Hotel seguidos de una compacta muchedumbre y escoltados por las «camisas azules».

«¡VISCA CATALUNYA»!

Después del banquete, ha habido varios brindis, resumiéndolos después el Soberano.

Al descorcharse el champán el Rey levantó su copa y dirigiéndose al señor Puig y Cadafalch, dijo:

-«¡Por las cuatro provincias catalanas! ¡Visca Catalunya!». À lo que respondió el presidente

de la Mancomunidad: -«¡Por una España nueva!».

El Rey agregó entonces:

-«Tenemos fe, esperanza y pre-

-«Nosotros necesitamos ahora un poco de caridad».

De sobremesa después del almuerzo oficial del Ritz, sostuvieron una larga conversación el presidente del Directorio, general Primo de Rivera, y el presidente de la Mancomunidad de Cataluña, señor Puig y Cadafalch.

Según nuestras noticias, el señor Puig y Cadafalch se lamentó de que en algunas provincias se haya extremado el rigor contra el uso del idioma y escudos de Cataluña, citando el reciente caso de que el gobernador civil de Gerona haya ordenado a la Mancomunidad de Cataluña que borre de los jalones de las carreteras provinciales el escudo de Cataluña y la «barretina».

Dicha «barretina», según explicó el señor Puig y Cadafalch al general Primo de Rivera, no existe. Se trata de una señal, en carnada, preprevista por el Reglamento Internacional de Turismo, que no tiene nada que ver con el clásico gorro de Cataluña.

El general Primo de Rivera hizo protestas de amor a Cataluña y de respeto a su escudo y a su dioma, prometiendo dar instrucciones para que este respeto ,dentro de la conveniencia de mantener la unidad patria, sea por todos compartido.

EN LA CAPITANIA GENERAL

Desde el Hotel Ritz, Don Alfonso, acompañado del marqués de Estella, se ha dirigido a Capitanía General, donde ha habido un te de honor, con asistencia de todos los jefes oficiales de la guarnición.

El Capitán general ofreció el agasajo con las siguientes palabras:

«Los militares de la cuarta región, aprovechando la estancia de Vuestra Majestad en Barcelona, han querido tener la satisfacción y el honor, a que Vuestra Majestad se ha dignado acceder, de testimoniarle su afecto su leal y sincera adhesión y darle la bienvenida de regreso del viaje a Italia, realizado con éxito felíz. Unidos como un solo hombre alrededor de nuestro Rey y del digno presidente del Directorio, estamos seguros de que todos han de ayudar a la obra del Rey y del jefe de su Gobierno, para la regeneración de la Patria.»

Habló a continuación el general Primo de Rivera, quien dijo que en aquella casa y bajo aquel techo se incubó durante muchas semanas, y acaso durante algunos meses el sentimiento que produjo el acto del 13 de septiembre, inspirado en los sentimientos de amor a la Patria y al Rey que el general Barrera acababa de expresar y que en el Rey halló eran los fascistas españoles, de los favorable acogida porque en su clarividencia vió desde el primer mo-

Expuso luego la satisfacción con de las provincias de Tarragona, Léque se ha visto en el extranjero que rida y Gerona, efectuándose la coloestamos en los momentos de hacer una España nueva no ciertamente sin sacrificios y sin deponer nuestras rutinas y nuestra conducta anteriores, y por ello ha llegado a tener el convencimiento de que el acto del día 13 de septiembre ha tenido mucha mayor y beneficiosa trascendencia de lo que podía supnoerse.

Dijo también que nada era más grato para él que tener a su lado en aquellos instantes a los que en los momentos históricos de la iniciación de la nueva era se pusieron a su disposición y son columna que sostiene la obra emprendida, y terminó alabando al Rey por la favorable acogida- que había dispensado al nuevo régimen, porque sentia como nadie el ansia de la redención de España.

S. M. el Rey contestó con un bellísimo discurso, en el que la nota patriótica fué la dominante.

Dijo que tenía el convencimiento de que la guarnición de Cataluña, como el Ejército todo, está al lado de su Rey, siendo la salvaguardia de la Patria, para la que tiene sus anhelos más efusivos.

Se mostró orgulloso del Ejército español, y dijo que su espíritu es el mismo espíritu que informa al Ejército: el cumplimiento del deber en toda ocasión, en lo cual el Rey hace lo mismo que sus generales, que sus oficiales y que hace hasta el último soldado.

Entonó un brillantísimo canto a la Patria, que despertó tempestades de entusiasmo entre los concurrentes.

a Italia había recogido dos impresiones favorables: una, la de que Mussolini le había hecho notar que austines de Espana sus Reyes y el jefe del Gobierno, ni siquiera se había recibido un telegrama acusando intranquilidad en la nación, lo que era indicio de que todo marchaba bien; y la otra, referente a haberse consolidado los lazos de unión entre España e Italia. Rogó al coronel Marsengo agregado militar de la embajada italiana, que transmitiera a su rey y a su pueblo el agradecimiento de los Reyes de España.

Terminó diciendo que, pase lo que pase, el Rey, el Ejército y el país no tienen más remedio que laborar juntos y unidos por la finalidad común, para buscar la gloria de España, que lo que quiere es organizarse, trabajar, que sus hijos encuentren el trabajo y la riqueza que necesitan y que nuestra nación ocupe en el concierto de los pueblos el privilegiado lugar que la corresponde, y enviando un abrazo cariñoso a la guarnición de Cataluña.

Una estruendosa salva de aplausos y vivas al Rey acogieron sus últimas palabras.

abandonando más tarde la Capitanía en medio de las manifestaciones de entusiasmo de los elementos milita-

IMPOSICION DE BRAZALES

La Reina ha visitado el Hospital de la Cruz Roja, siendo obsequiada después con un té por la Junta de Damas de dicha benefica Institución. Durante el acto, S. M. impuso los brazales a las nuevas damas enfermeras.

EN EL LICEO

Después de comer en la intimidad en el Hotel Ritz, los Reyes han asistido a la función de gala que ha tenido lugar en el gran teatro del Liceo.

LA REVISTA DE SOMATENES

Al grandioso acto del domingo asistieron la casi totalidad de los Somatenes armados de Cataluña, en considerable número, que no bajarían de 50.000.

Los Somatenes se situaron, a medida que iba avanzando la mañana en los lugares señalados con anterioridad, colocándose a la derecha del altar en donde se dijo la misa tile Habló de la brillante acogida que mento que se trataba de la salvación campaña los somatenistas del llano de, siendo el móvil de la fiesta con-le las por parte del pueblo ha tenido el de España.

cación en medio del mayor orden y disciplina.

Las banderas fueron colocadas en las escalinatas que daban acceso a la tribuna regia, acompañadas de los guarda banderas, cabos y subcabos respectivos.

A las once menos cuarto llegaron los Reyes a la Exposición por la Avenida Central, siendo vitoreados por cuantos aguardaban su paso. Las tropas presentaban armas, los niños de los colegios agitaban las banderas que llevaban en la mano y las bandas de música y trompetas tocaban el himno real.

LA MISA DE CAMPAÑA

A los pocos momentos de haber llegado los Reyes empezó la misa, oifciando el cardenal Vidal y Barraquer, arzobispo de Tarragona, siendo asistido por los doctores Vilaseca, Hospital, Huguet y Puigt

En el momento de alzar, cien niñas vestidas de blanco, que en representación de los escolares, desfilaban frente a la tribuna regia agitando banderitas, se arrodillaron apresuradamente de cara al altar; las bandas de música y trompetas dejaron oir sus acordes; los somatenes inclinaron hacia el suelo sus banderas y desde la parte alta de la montaña se dió suelta a miles de palomas mensajeras.

SE IMPONE LA MEDALLA DE CONSTANCIA A S. M.

Inmediatamente se procedió a la Manifestó después que en su viaje imposición de la medalla de la Constancia a S. M. el Rey.

Antes, el señor marqués de Comillas hizo entrega al Monarca del pergamino que con este motivo le uedican los Somatenes.

Le impuso la medalla el señor Franc, de la comisión organizadora, entre los acordes de la Marcha real y las aclamaciones de los somatenistas e invitados.

Después de imponerle la medalla, el señor Franc pronunció un discurso en catalán, felicitándose de la brillantez con que se estaba celebrando el acto.

Después de dedicar unas palabras de salutación a la Reina, el señor Franc termina vitoreando a los Soberanos, a España y al Somatén, cuyos vivas son contestados por los somatenistas.

DISCURSO DEL CAPITAN GENERAL

A continuación el capitán general pronuncia un patriótico discurso esmaltado de cálidas frases de testimonio a la realeza y de afecto al Somatén.

Dice que como el Somatén, S. M. siempre ha estado alerta, arma al Después conversó con los reunidos brazo, para la mayor gloria de Es-

> Añade que los somatenistas catalanes deben estar orgullosos de que España haya seguido su ejemplo para la constitución de unas milicias ciudadanas inflamadas de fervor patriótico.

> Después de manifestar que el Somatén viene a ser una reserva del Ejército para la defensa de España en el orden interior, o sea un abrazo que se dan pueblo y Ejército para la prosperidad de la Patria, gri-

> ta: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! Los somatenistas prorrumpen en vítores y de las tribunas surgen nuevos vítores a los Monarcas y a Es-

Después se procede a la imposición de la medalla de Constancia a

trescientos somatenistas. Mientras la imposición de medallas un dirigible y varios aeroplanos

surcaban el espacio en distintas direcciones.

BANQUETE A S. M. LA REINA

Los coroneles de la guarnición de Barcelona ofrecieron a la Reina un banquete en el Magestich Hotel de Inglaterra, que tuvo lugar por la tarde, siendo el móvil de la fiesta con-

Los Reyes en Barcelona

ENTUSIASTA RECIBIMIENTO

Mucho antes de la llegada de los Soberanos, una multitud enorme se apiñaba en el puerto, ávida de dar la bienbenida a los regios visitantes.

Al anunciarse por el vígía de Montjuich que el «Jaime I» estaba a la vista, se disparó un cañonazo, que fué contestado con una salva de aplausos.

Los buques y lanchas tanto nacionales como extranjeros, vistosamente empavesados, formaban una calle, por la que debía pasar la lancha que conducía a los Soberanos.

A las 11 empezaron a llegar las autoridades y comisiones.

A las 11,50 entró en el puerto la lancha que conducía a SS. MM., desembarcando seguidamente, en medio de una ovación tan delirante, que no se recuerda otra igual.

Los Reyes, siempre sonrientes, correspondían a las efusivas muestras de cariño de que eran objeto.

Al subir la escalerilla del desembarcadero el Rey conversó breves instantes con el Cardenal Arzobispo de Tarragona, al que besó el anillo.

Después de los saludos de rigor el Rey revistó la compañía que rindió honores.

Organizóse la comitiva, montando los Reyes en un magnífico landó, en compañía del alcalde.

En otros coches, iban las autoridades, con el marqués de Estella. A pesar de los esfuerzos de los

agentes de la autoridad, la entusiasta multitud rodeó el carruaje en el que iban SS. MM. haciéndoles objeto de las mayores pruebas de cariño.

Entre la muchedumbre, se veían muchas camisas azules, lo que llamó mucho la atención.

La comitiva se trasladó a la Ca-

tedral, pasando por las Ramblas y calle de Fernando.

calles del trayecto, lucían lujosas colgaduras. Los Soberanos entraron en la Ca-

todo corazon deseamos nosotros.

Que así acontezca es lo que de

tedral bajo palio, rodeados de todos los Prelados de Cataluña. Se cantó un solemne «Te-Deum», dirigido por el propio autor señor

Sancho Marraco. Después del oficio, Sus Majestades descendieron a la cripta de Santa

Eulalia, patrona de la ciudad.

BRILLANTE RECEPCION.

Rodeados siempre por un inmenso gentío, que no cesaba de vitorearles, se dirigieron los Reyes al Ayuntamiento, donde tuvo lugar la amunciada recepción.

Antes de la recepción, los Soberanos pasaron al despacho del alcalde, donde se hallaban los Grandes de España, siendo obsequiados con un «lunch».

Don Alfonso manifestó al alcalde que le había conmovido vivamente el grandioso recibimiento que les había dispensado Barcelona.

Después del «lunch», inicióse el desfile de las tropas, siendo presenciado por los Soberanos desde uno de los balcones del Ayuntamiento.

Al pasar las banderas de los regimientos, el público agitaba los sombreros, dando vivas al Ejército. Durante estos emocionantes instan-

tes, también hicieron acto de presencia las «camisas azules». Terminado el desfile, dió principio la brillante recepción, que duró más

HABLA EL GENERAL PRIMO DE RIVERA.

de dos horas.

El marqués de Estella, ha recibido a diversas personalidades, entre las que ha hecho algunas manifestacio-

Dijo que estaba orgulloso del triunfal recibimiento dispensado por Barcelona a los Reyes, y refiriéndose a los somatenistas, manifestó que que puede esperarse mucho.

Los balcones y miradores de las por parte del pueblo ha tenido el de España.

(c) Ministerio de Cultura 2005

nado de Victoria Eugenia, que lo es S. M. la Reina.

UNA PROMESA DEL PRESIDEN-TE DEL DIRECTORIO

Al terminar el banquete de la Exposición, en el que no hubo discursos, el presidente de la Mancomunidad dijo a los periodistas que el general Primo de Rivera le había dicho en la conversación que acababan de sostener, que a principios del año que viene se implantaría en España el régimen de Administración local y que entonces se daría satisfacción a las aspiraciones de Cataluña.

ENTREGA DE UN PERGAMINO AL GENERAL PRIMO DE RIVERA

Momentos después del banquete, una comisión de expositores del Mueble hizo entrega al general Primo de Rivera de un pergamino en el que se recuerda la protección que dispensó a ella en todos los momentos, aún en los que otros asuntos más vitales reclamaban por completo su atención.

LOS SOBERANOS VISITAN LA EXPOSICION DEL MUEBLE

A las cuatro y media llegaban los Soberanos a la Exposición del Mueble, recorriendo todos los stands y haciendo, de algunos, grandes elogios.

Don Alfonso estuvo conversando unos momentos con los alcaldes de Lérida, Gerona y Tarragona, que visitaban también la Exposición, preguntando al último por unos recientes descubrimientos arqueológicos.

Al alcalde de Gerona le dijo: «Siempre he querido a Cataluña, pero ahora mucho más porque tengo más medios de hacer bien a esta región.»

DISCURSO DEL GENERAL PRIMO DE RIVERA

El general Primo de Rivera en su discurso en la visita a la Exposición dijo reficiendose a los prelados que asistían al acto, que tiene el convencimiento de que sus preces por el resurgir de la raza hispana serán oídas por el Altísimo.

Añade que si existe hoy una región más profundamente española que otra, iésta es Cataluña.

Termina dando un viva a España, otro al Rey, otro a la Reina y otro a Cataluña, que son contestados con entusiasmo por todos los presentes.

LOS REYES MARCHAN A ZARAGOZA

Cerca de la una de la madrugada despidiéronse los Reyes de la concurrencia que llenaba el Ritz.

Marcharon al apeadero de la calle de Clarís, en donde se hallaba formado el tren especial que debía conducirles a Zaragoza.

La multitud que se hallaba congregada alrededor de la estación, a pesar de lo desapacible de la noche, vitoreó a SS. MM.

El Rey saludó a sus acompañantes, despidiéndose del alcalde, a quien entregó un donativo para los pobres de la ciudad.

Por orden expresa de S. M. el Rey no se le rindieron honores.

Los Reyes en Zaragoza

LLEGA EL TREN REAL

A las diez de la mañana entró en

agujas el tren real. Al momento de asomar S. M. el

Rey en la portezuela del coche, estalló una formidable salva de aplausos, que se prolongó algunos minutos, oyéndose además vivas al Rey, a España y al general Primo de Ri-

Seguidamente se organizó la comi-

La comitiva se dirigió primeramen-

te al templo del Pilar. Durante todo el trayecto se sucedieron los vivas y aclamaciones y los Reyes correspondían al entusias-

mo del público saludando cariñosa-

mente. EN LA IGLESIA DEL PILAR

Los Reyes entraron en el templo del Pilar bajo palio y ocuparon el sitial que se les había preparado de

antemane. Se cantó un solemne Te-Deum y después se dijo una misa rezada en la que ofició el vicario general, doc-

tor Pellicer. Reyes del templo con el mismo cere- a nosotros, ni al público. nuevamente aclamados por la muchedumbre que se esforza por acercarse

del regimiento de caballería denomi- a SS. MM., siendole a la fuerza pú- de la Comisión de Gobernación. Aproblica dificilísimo contener tanta gen- bado.

RECEPCION EN CAPITANIA

La comitiva siguió por las calles de Alfonso y Coso hasta el paseo de la Independencia, desde donde se trasladaron a la Capitanía general para que tuviese lugar la recepción.

A las doce y media comenzó la recepción oficial, desfilando ante los Soberanos representaciones oficiales, comisiones de los organismos oficiales, las Diputaciones aragonesas, representaciones de los Ayuntamientos de la región y numerosísimas personalidades.

REVISTA DE SOMATENES

A la una y cuarto se ha verificado brillantemente en el paseo de la Independencia la revista de los Somatenes aragoneses.

«Madrid, 2, a las 23 h.

Jefe Sección de Orden Público, encargado interinamente de Gobernación, a Gobernador Civil.

Para que V. S. se sirva publicar en la «Hoja Oficial», comunico lo siguiente:

«Parte de guerra de hoy.—Zona Oriental: La aviación no ha efectuado vuelos por el mal estado del tiempo; ha sido embarcada la última expedición para Málaga del batallón de Galicia, compuesta de un jefe, cuatro oficiales y trescientos veintidós individuos de tropa.—Zona Occiden-Ztal, sin novedad.»

Las noticias de provincias no acusan novedad.»

Bajo la presidencia del Sr. Soler, anoche celebró sesión ordinaria de segunda convocatoria nuestra Excelentísima Corporación municipal.

Ocuparon sus respectivos escaños los concejales Sres. Solsona, Rodón, Pijoán, Rioné, Corbella, Bessa, Rigau, Capell, Cácharo, Sastre, Villalba, Escriu, Santamaría, Oliva, Mariné, García y Balart.

Es leída y aprobada el acta de la

sesion anterior. Es nombrado el concejal Sr. Rigau para el cargo de vocal, en representación del Ayuntamiento, de la Asociación benéfica «La Caridad».

Son aprobadas varias cuentas de las Comisiones de Gobernación y Aguas. Se desestima una petición de don Calixto Boldú, sobre la construcción de una casa en el paseo de Saavedra.

Se aprueba un dictamen confirmando anteriores acuerdos municipales so bre la concesión de fuentes de gasolina en el interior de esta capital que hacen referencia a las instancias de los Sres. Banús y Vilella S. en C.

Se acuerda practicar algunas reparaciones en el edificio «Atarazanas

municipales».

Es desestimada una comunicación del presidente de la Comisión provincial de la Cruz Roja.

Es informada favorablemente una instancia del Sr. Oliva sobre dotación

de aguas. Son aprobadas unas facturas presentadas por la Administración de la Mancomunidad de Cataluña de la Casa provincial de Beneficencia.

RUEGOS Y PREGUNTAS Entrados en este período, el señor Pijoán pide a la presidencia se dé publicidad por medio de la Prensa a una factura aprobada por un viaje a Puigpelat, efectuado por algunos

concejales del anterior Ayuntamiento. El Sr. Sastre entiende que ello pondría muy en ridículo la seriedad del Ayuntamiento (¿del actual? ¿del pasado?) y propone que no se pu-

El Sr. Pijoán entiende que el pueblo debe enterarse en detalle de todos los gastos del Ayuntamiento y máxime de los que tienen el honor del despilfarro. No ostante otras razones en favor de su tesis, accede a que no se les dé publicidad.

El Sr. Rioné denuncia deficiencias

en el servicio de incendios. El Sr. Rodón pide a la presidencia concretas explicaciones por la orden de supresión de las mesas reguladoras del precio del pan. La presidencia contesta con abundancia de razones que, en conjunto, convencen A las doce y cuarto salieron los al Sr. Rodón, pero de ningún modo

El Sr. Sastre pide se obligue a vacunar antitificamente a todos cuantos intervienez en los centros municipales.

La presidercia da cuenta del viaje Barcelona, con motivo del viaje de los Reyes.

Manifiesta que en conversación con S. M. y el Sr. Primo de Rivera les recomendó interés por diferentes asun tos locales, entre ellos el de los cuarteles y Museo Arqueológico.

Y sin otros asuntos de que tratar se levanto la sesión.

DELEGACION DE HACIENDA

TARRAGONA

En la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 2 del actual, se publica el siguiente Real decreto por el Excmo. Sr. Presidente del Directorio Militar:

«REAL DECRETO

A propuesta del Jefe del Gobierno, Presidente del Directorio Militar y de acuerdo con éste,

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo. 1.º Se prorroga hasta el próximo día 31 de diciembre inclusive, como último término, el plazo señalado en el Real decreto de 26 de octubre pasado para que los contribuyentes no encartados o comprendidos en expedientes de investigación puedan declarar su verdadera riqueza por toda clase de impuestos a los efectos tributarios, mediante las oportunas altas, declaraciones o manifestaciones de valores.

Transcurrido dicho plazo se procederá conforme determina el citado Real decreto de 26 de octubre último a las nuevas investigaciones.

Artículo 2.º Por el Ministerio de Hacienda se prepararán los oportunos trabajos para las mismas y se dictarán las disposiciones complementarias a que por este Real decreto haya lugar, cuidándose además por los Delegados de dicho Departamento, Ministerial que se inserte en el «Boletín Oficial» de sus respectivas jurisdicciones y de darle la convenienre publicidad valiéndose de los alcaldes y de cuantos medios dispongan al efecto.»

La Delegación de Hacienda, cumpliendo lo prevenido en el preinserto Real decreto, lo publica en el «Boletín Oficial» de esta provincia para conocimiento de los señores alcaldes y secretarios y en general de cuantos puedan interesarle el Real decreto de referencia.»

BOLETIN OFICIAL

(2 de Diciembre)

Se ha presentado por don Francis-Porta, solicitud para establecer un servicio de automóviles entre Valls Alcover.

Anúnciase el establecimiento una almadraba al Norte de Hospitalet, por nombre «Miramar».

Se anuncia un concurso para contratar el servicio de correajes de cuero para las Comandancias de la Guardia civil de esta ciudad y de Lérida.

Se anuncia la vacante del cargo de secretario del Juzgado municipal de Masroig.

Edicto judicial sacando a subasta una heredad en la partida de la Cava del término municipal de Tortosa.

Otro llamando a los que pueda interesar la herencia de don Juan Fontana Gatells, fallecido sin testar, solicitada por sus hermanos.

Se cita por el juez de Valls a los ignorados herederos de don Juan Saperas para que contesten la demanda de juicio instado por D.ª María Pié, de Vilarrodona.

Edicto notificando a la herencia yacente de don Juan Ferré la sentencia admitiendo la demanda de juicio contra sus herederos.

COMENTARIOS

EN RUSIA HACE MUCHO CALOR.

Según el corresponsal del «Daily monial que a la entrada y fueron Dentro del mismo período de rue- Mail» en Riga, una ola de calor, gos y preguntas el Sr. Bessa propone como no se ha conocido hace cinal Sr. Capell para el cargo de vocal cuenta años, se extiende ahora por

BANCO COMERCIAL DE TARRAGONA

Apodaca, 24 (edificio propio)

Teléfonos 40 y 515

Compra-venta y entrega en el acto de toda clase de valores de contratación corriente.

Descuento de cupones y títulos amortizados.—Examen cuidadoso de las ame reizaciones de títulos cuyos cupones hayan sido descontados en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar algún título amortizado.

Agregación de hojas de cupones, canje de títulos y todas las operaciones a que puedan dar lugar los valores que posean nuestros clientes.

Cuentas corrientes y depósitos de valores.

Cartas de crédito, giros, ordenes de entrega, negociación de papel comercial y todas las operaciones de Banca.

CUENTAS CORRIENTES DE LA CLASE OBRERA

olo anual en libretas a la vista con 8 dias de pre-aviso. °lo anual en libretas a seis meses plazo.

41/2 % anual en libretas a un año plazo, ESPACIOSA CAMARA ACORAZADA CON DEPARTAMENTOS DE ALQUILER

Inscrito en la Comisaría Regia de la Banca privada

Caju Auxiliar. BOLSIN DE TARRAGONA. Rambla de S. Juan, 27 Agencias TORREDEMBARRA-MORELL-ARBOS DEL PANADES

bió el termómetro a 22 grados, ocasionando esa elevada temperatura grandes perjuicios a las próximas cosechas. Así, por ejemplo, los cereales de invierno que los rusos siembran en septiembre y octubre y empiezan a germinar bajo la nieve al principio de la primavera, han brotado ya, y, por consiguiente, puede considerarse perdida toda la cosecha.

Han florecido las lilas en Kiew; Tas floristas de Odessa venden ya las violetas, y en Ukrania todos los cerezos están blancos de flor.

O el referido corresponsal, al comunicar tal noticia creyo que se hallaba ya al día 28 de diciembre, o la propie naturaleza está haciendo inocentadas a los rusos.

REPUBLICANOS QUE DEJAN DE SERLO.

El partido republicano del distrito de Segorbe ha enviado al presidente del Directorio un mensaje de adhesión absoluta al nuevo régimen, convencidos aquellos antiguos republicanos de la rectitud de intención y de la labor purificadora de los nuevos directores de la política española.

Ya era hora de que siguieran el ejemplo de sus prohombres, que al per alejarse cada día más el pavo republicano, dieron media vuelta, sin que les sea posible ¡ay! darla completa por considerárseles «indeseables», a pesar de que continuamente manifiestan sus deseos...

DEVUELVEN LOS RETRATOS A LOS POLITICOS

En el Casino Liberal de Córdoba se reunieron los obreros que pertenecen a las fuerzas demócratas del mismo, y acordaron devolver a sus dueños los retratos que en diversas fechas dedicaron a dicho centro los hombres políticos del partido.

Lo que dirán para sí los interesados al recibir el retrato: ¿Soy yo éste, y éste soy yo? ¿Sueño, realidad? ¡Ficción!

Hay algunos concejales que no devuelven la «medalla», que es de oro! FULGENCIO.

DE SOCIEDAD

En la parroquia de San Juan se celebrará hoy, a las ocho y media, una misa en sufragio del alma del que fué profesor de este Instituto, don Juan Ramonacho, que le ofrece «Acción Popular Católica» en cumplimiento de los Estatutos de dicha entidad, de la que fué socio.

El día 16 del corriente comenzará en la iglesia del Sagrado Corazón la función de Cuarenta Horas, que corre a cargo de la familia Canals, habiéndose encomendado los sermones al Rdo. P. Darío Hernández, S. J., residente en Valencia.

Tocan a su fin los trabajos preparativos que para celebrar una tómbola a favor de las Misiones indochinas,

Rusia. Durante la última semana su- se están haciendo en un colegio de esta ciudad, y que tendrá lugar durante las próximas fiestas de Navi-

NOTICIAS

CAMARA OFICIAL DE LA PRO-PIEDAD URBANA

En el día de ayer y sin protesta ni reclamación de clase alguna se celebraron en el domicilio social de la referida entidad las elecciones para renovación de cargos, habiendo sido elegidos los señores siguientes:

D. Salvador Ripoll Tusquellas. Pedro Olivé Marqués. José Armengol Torrents. Eugenio Virgili Cardona. Manuel de Orovio Romeu. Manuel Guasch Monravá.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos: D. Juan Montañés, 7.293,62 vtas. Casa Benef.^a de Reus, 2.108,55 D. Pablo Delclós Dols, 1.681,19 Pablo Arnabat N., 1.497 Ignacio Artigues, 1.209

={}=

Pascual Monravá, 1.185,60 Luis Mezquida, 1.103,06 Sr. Jefe de Telégrafos, 920,17 D. José M.ª Boxó, 480,17 Fernando Voltas, 384,65 José Casanovas C., 183,33 Luis de Ahumada, 146,66 Antonio Trenso M., 125,34 Enrique Ninot D., 121,60 Teresa Jané Jané, 110,18 Sr. Depositario pagador, 10.000

==<>>== CASA RUIZ

Altas novedades en Camisas de Franela y Percal, dibujos lo más nuevo. Gran variedad de Bufandas seda, Calzoncillos. Corbatas. Pañuelos. Tirantes. Ligas, Cinturones. Calcetines. Medias de seda y toda clase de géneros de punto.

Calcetines a 0,50 pesetas. Mayor, 9.—TARRAGONA

El general gobernador ha dado ordenes al director de la fábrica de tabacos para que no salgan de Tarragona los restos arqueológicos que se han encontrado y puedan encontrarse en lo sucesivo en los terrenos en que se está emplazando la nueva fábrica.

- 43-Compre usted un corte vestido panete que por 12 pesetas puede adquirir en

Casa Llauradó

SAN AGUSTIN, 19

Ayer visitó al gobernador civil la Junta de Obras del puerto recabando su apoyo para la consecución de algunas mejoras que afectan a nuestro puerto.

Con tal motivo el presidente de dicha entidad sale hoy para Madrid

Médico=oculista n. HILL R.Castelar 27,1.

PROXIMAMENTE

VINO ESPUMOSO REFRESCANTE DIGESTIVO * * * * * Elaborado por Blandinieres

CASA MALE

Temporada de invierno Surtidos extensísimos en magníficos modelos de trajes y abrigos para caballero y niño. Ofrecemos existencias abundantísimas donde en cada uno de sus artículos confeccionados se podrán admirar sus precios.

Por la policía han sido detenidos Angel Martín Romero (Rubio), Luis Solá Delgado (Choral) y José Silvestre Rodón (conocidos chorizos), los cuales ingresaron en la cárcel para cumplir quincena. -- ED---

por hora consume la estufa de pe-

tróleo «Matador». FERRETERIA SOCIAS

-- 4 p--

Ha fallecido en Montblanch don Bernardo Samher, padre de nuestro particular amigo el reverendo párroco de Ciurana, a quien expresamos nuestro pésame y por el finado nuestras oraciones.

-- 63--Ha ingresado en la cárcel Luis Salat Coll (Flores), para cumplir arresto supletorio de una multa que le fué impuesta.

Tos, Catarros, Bronquitis, Resfriados, evitará y curará con las Pastillas Klam.

Una comisión de viajantes de comercio fué a pedir al Directorio que se modifique la legislación por la cual se les obliga a pagar por cada dependiente igual tributo que por ellos mismos.

Por el Estado se han cedido al regimiento de Luchana los edificios que antes ocupaban las oficinas de la Delegación de Hacienda.

HULES para "Casa Coca, mesas y camas gutaperchas, linoleums. Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de viaje.—Conde de Rius, 7.

=::= Servicios prestados por la Guardia urbana, durante el mes de Noviembre último:

Denuncias gubernativas, 26; mendigos expulsados, 23; auxilios prestados a personas, 14; pelotas recogidas, 8; turistas acompañados, 40; detenidos presentados en el Gobierno civil, 2; intervenciones en la limpieza pública, 723; servicios varios, 915.—Total de servicios, 1.751.

ANIS FUTBOL LICOR EXQUISITO -

T. Sabaté y C. - VALLS

La Comisión mixta de reclutamiento ha declarado exceptuado del servicio en filas al soldado José Llauradó Montserrat, del regimiento infantería de Almansa.

CASA MALÉ

Esta casa tiene por norma: Vender con beneficio muy limitado. Ajustar a la verdad más estricta las ventajas de los artículos que anuncia. Seleccionas y presentar sus surtidos del mejor gusto y buena calidad.

El claustro del Instituto ha solicitado utilizar las dependencias anexas pertenecientes al ex gobierno civil.

=<>= Se ha concedido el retiro para esta capital al carabinero Santos Mena García.

NOTICIERO DEPORTIVO

FUTBOL :

Gimnástico F. C., 7 Slavia del Europa, 0

Con regular asistencia se celebró el pasado domingo el antedicho encuentro en el campo de Sports que el Club Gimnástico posee en la Avenida de Cataluña (Camino del An-

Del partido poco se puede relatar debido al incesante ataque local y la defensiva en que pusieron al once barcelonés para librarse de la derro-

ta que sufrieron. 7 a 0 es un resultado que por si

solo dice lo que fué el partido, las líneas medias y delanteras locales pudieron hacer gala de su brillante juego, logrando marcar, como decimos al principio, 7 goals, que no se logran en un instante, sino jugada tras jugada después de una fuerte lucha.

El partido, en general, fué soso. debido al demasiado impetu local al encontrarse casi sin contrincantes.

Tarragona, 3. A. A. Universitario, 1.

En el campo de la Glorieta se celebró ante regular concurrencia este interesante encuentro, que dejó satisfecho a los más exigentes.

El partido fué pródigo en jugadas interesantes ya desde los primeros momentos, desarrollándose siempre dentro de la mayor corrección y amistad, captándose los forasteros la simpatía de jugadores y público.

Terminó con el resultado antedicho. Cabe mencionar la brillante actuación del guardameta visitante Biada, Sagarra y Mongrell, que defendieron admirablemente; en la delantera distinguióse Costa y Prats.

De los locales Cendrós y Cobos incansables; Garrido bastante bien. El árbitro, Sr. Fontbona, estuvo justo e imparcial en sus fallos.

De La Nou

SANTA MISION

De imperecedera memoria será para los hijos de La Nou la Santa Misión que, coronada con la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, acaba de celebrar el día 25 de Noviembre, y que por su grandiosidad ha superado las esperanzas de los más optimistas.

El día 25, llegada de los padres misioneros Juan Mercer y Juan Sadurní, una multitud enorme acuden con sus hachas y blandones y precedidos de la imagen de Jesús Crucificado, rezando el Santo Rosario, a recibir a los padres; regresando cantando el Miserere, Letanía de los Santos y cánticos de Misión, coros de hombres, mujeres y niños, hallándose todas las casas del trayecto iluminadas; mereciendo mil plácemes los jóvenes que supieron corresponder acudiendo en su mayoría a dicho

Todos los días a las cinco de la madrugada se empezaba con el ejercicios del cristiano, misa y un ejer-

Por la noche a las siete, los ejercicios doctrinal y moral, con una asistencia tan numerosa que fué preciso algunas abrir las puertas principales de la iglesia.

A los actos principales para niños y jóvenes, asistieron todos los del pueblo, siendo acompañados los primeros por la señora maestra Josefa Santaella.

El día 25, conclusión de la Santa Misión, fué coronada dignamente con la entronización del Sagrado Corazón de Jesús. La grandiosidad de este día, es imposible describirla, es preciso presenciarla.

Desde las cuatro y media de la madrugada, continuamente iban llegando fieles, recibiendo casi la totalidad de la población los Santos

Sacramentos. A las ocho, puesto de manifiesto S. D. M., cantóse en la misa de comunión la misa «de Angelis» por dos coros de jóvenes, concluída la cual, turnando cada media hora, los socios del Apostolado de la Oración,

velaron a Jesús Sacramentado. A las tres de la tarde se cantó el trisagio de la Santísima Trinidad, y se organizó la procesión, asistiendo el pueblo en masa, sin que apenas hubiera quien presenciase el paso de la misma. Asistieron a la misma diez sacerdotes, las hijas de los señores condes del Asalto acompañadas de la hija del general Navarro llevaron el pendón principal de las Hijas de María; la señora condesa presidió con la Junta los socios del Apostolado y el señor conde el Ayuntamiento, que asistió en corporación a todos los actos, incluso a la comunión general. En la plaza del Centenario, fué colocada la Custodia en el baicon central de las Casas Consistoriales bajo artístico templete, profusamente iluminado eléctricamente por el incansable secretario Sr. Boada; después ob., Sabas ab. y Sta Crispina mr

rístico, se procedió a la bendición del cuadro del Sagrado Corazón donativo del señor de Riudabella, para entronizar en la sala capitular, leyendo el alcalde Sr. Rosell el acto de consagración, después del cual el Rdo. P. Mercer dirigió una ferviente alocución al pueblo, dándose la bendición con el Santísimo desde el balcon de las Casas Consistoriales y regresando a la iglesia, donde se pronunció el sermón de perseverancia.

Consolador ha sido ver, que a pesar de contar solamente 300 almas de comunión, comulgaron 290 en el día de la conclusión, distribuyendo 700 durante la Misión.

Haga Dios que la bendición del Cielo, tan fructuosa en estos días, siga fructificando en el pueblo de La Nou.

EL CORRESPONSAL.

Noticias militares

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Parada: Luchana. Jefe de día y presidente de la junta de provisiones: comandante de Almansa, don José Colmenar.

de Luchana. Ciclista de servicio en el Gobierno militar: Luchana.

Hospital y provisiones: 1.º capitán

Vigilancia: los cuerpos de la guar-

MOVIMIENTO DE POBLACION NACIDOS

José Mayoral Pons.

Alberta Anguíx Piñana. FALLECIDOS

Josefa Pelejero Tudela, Smith, 1 (45 años).

Trinidad López Recio, Herreros, 13 (22 años). MATRIMONIOS

Ninguno.

MARITIMAS

MOVIMIENTO DEL PUERTO ENTRADAS

Vapor italiano «Dora Baltea» de Génova con fosfato. Vapor italiano «San Remo» de Alicante en tránsito.

DESPACHADOS

Vapor «S. Giner» para Barcelona con carga general.

Vapor «Iturri Ripa» para Cette con

PROXIMAS SALIDAS √apores de Hijo de José Vilar Tomás

Plaza de Olózaga, 12 bajos.

Teléfono n,º 73

Para Bilbao y escalas El 8 «Cabo Cullera».

Para Cette y Marsella El 7 «Cabo Peñas».

El 14 «Cabo Roca».

Para Barcelona El 5 «Cabo Tres Forcas».

CIERRE DE LA BOLSA DE BARCELONA

3 diciembre 1923

interior	i 0/0-	-A,	70.90
Exterior	N. 11 1 175	12000	86.25
Amortizal		0.500	94.25
Acciones	f. c.	Norte.	61.75
Estable Se	2	M. Z. A.	60 65
. 3	3	Andaluces	51.30
ע י	Э	Orense	4
Paris	81		41.40
Londres	1.00	Silving St. Hard	33.465
Roma	16465		33 40
Ginebra		0 g ()	134 10
Bruselas	4	3.7	35.70
New-York	ζ :	1 1	7.68
Berlin y	Ham	burgo	W 85.85
Viens	1 1	1 1	a
8 200	Text to War	Intermer	in tel

Injorinación 1:1 Banco Comercial de Terragone

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA .- S. Pedro Crisólogo y Sta Bárbara vg.

SANTOS DE MAÑANA. - Ss. Dalmacio

Carpets de Coco y Yute

Gran variedad en dibujos en todas las medidas a PRECIOS DE FÁBRICA en el Almacén de Espartería de

PANASACHS HERMANOS

Calle Real num. 32

y en la Esterería de ANTONIO LLOPIS

Calle Unión, núm. 2

visita a la Purísima Concepción, en San Miguel.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de San Francisco, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de tres y cuarto a siete.

Sagrado Corazón.-Continúa la Novena de la Inmaculada Concepción A las seis de la tarde Exposición, rezo del Rosario, ejercicio de la Novena, sermón por el P. Pedro Aguilera, de la Compañia de Jesús, y reserva.

Jesús-María.—A las cuatro y media de la tarde ejercicios de la Novena en honor de la Inmaculada Concepción

Madrid 3

MUERTE DEL MAESTRO BRETON

En la madrugada de ayer falleción en Madrid en su domicilio de la calle de Campomanes el ilustre maestro compositor don Tomás Breton.

EL DECRETO SOBRE **ALQUILERES**

Declaró el presidente interino que la sección del general Hermosa estaba estudiando el asunto para resolverlo en justicia respetando los derechos legítimos de los caseros y de los inquilinos. NEVADA COPIOSA

Ayer y anteayer nevo copiosa mente en la sierra del Guadarrama en forma que no se recuerda desde hace muchos años. Por esta causa algunos trenes

llegaban ayer a Madrid con gran retraso. En la estación del Norte se puso

un aviso advirtiendo a los viajeros que no se respondía del tránsito a partir de la estación de Yillalba.

A Madrid llegaban los trenes cubiertos de una espesísima capa de nieve. Infinidad de personas salieron en

automóvil a presenciar la nevada. URZAIZ ENFERMO

A consecuencia de un fuerte ataque de nremia se halla enfermo de. algún cuidado el ex ministro de Hacienda don Angel Urzaiz. EL PRESIDENTE INTERINO

El contralmirante marqués de Magaz acudió esta meñana muy temprano a su despacho oficial.

Allí el presidente interino despacho con el encargado del ministerio de Hacienda.

Poco después acudió el general Arlegui a entrevistarse con el marqués de Magaz.

Después el presidente interino recibió una comisión de las Asociaciones de vecinos de Málaga, Valencia, Valladolid, Bilbao, San Sebastián, Sevilla, Santander y de entonar el pueblo el himno euca- CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la Oviedo.

Los visitantes pidieron al marqués de Magaz que sea prorrogado el decreto relativo a los alquileres y no sean suprimidos los tribunales mixtos que funcionan en los juzgados municipales.

Imprenta de José Pijoán.—Tarragona.

DE RETZIUS

(Producto nuevo) Cura y evita

SABAÑONES y grietas de la piel

De venta en toda las farmacias

DEPÓSITO:

Farmacias: Vallvé, Rambla San Carlos, 14 y Sanromá, Unión, 17

CASA DE CAMPO

para alquilar, a 15 minutos de esta ciudad. Informarán en esta Redacción.

Matrimonio distinguido, sin hijos, alquilaría sala dormitorio, con sol, indispensable balcón; pagarían bien. Inútil si no es familia seria. Ofrecimientos a esta Redacción.

VENTA

de una finca a veinte minutos de esta ciudad, partida «Rech Major», con planta baja y cisterna. Razón: Conde de Rius, 5, 2.º.

SE OFRECE

para trabajos de contabilidad, balances, inventarios, correspondencia, etcétera, persona práctica en estos asun. tos. Dará razón la Administración de este diario.

Bolsa del Trabajo

(SECCION DE MUJERES)

Se necesitan dos camareras y una

sirvienta. Se ofrece sirvienta sólo de día. Se ofrece mujer para coser o cui-

dar enfermo. Oficina: Armañá, 11, 2.º, de cinco

(c) Ministerio de Cultura 2005

AGRICULTORES

Tendréis buenas cosechas abonando vuestras tierras con los abonos preparados de riqueza garantizada que fabrica esta casa

RICARDO BEYLOC

Primeras materias para abonos

Sulfato de amoníaco Superfosfato de cal 18₁20 Cloruro de potasa

Sulfato de potasa
Sulfatos de hierros
Nitrato de sosa

Despacho: Apodaca, 4-Teléfono 559

Almacén: Real, 58, Teléfono 36

TARRAGONA

FORD

EL AUTO UNIVERSAL

AGENTES

CARBÓ&C.°

Rambla de S.Juan, 63

Teléfono 504

Tarragona

NUEVOS PRECIOS

	Pesetas
Turismo	4.375
Turi mo con arranque.	4.750
Voiturette :>	4.020
Sedan, 2 puertas	7.015
Sedan, 4 puertas	7.880
Coupe, 2 plazas	6.230
Chassis turismo	2.980
Chassis turismo con arranque	3.350
Chassis camión	3.980
Chassis camión con	4 000
arranque	4.280
Tractor Fordson	4.800

Nota.—Debido a los nuevos derechos de Aduana, sobre automóviles, la FORD MOTOR C.º, S. A. E. se ha visto precisada a aumentar los precios en el mercado español. A pesar de este pequeño aumento los productos FORD continuan siendo los mejores, los más baratos y los mas solicitados.

Compre un FORD y ahorre la diferencia

> Ventas a plazos si se desea

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

REDACCION
Rembla de San Juan, 46.—Tel. 564

NADIE ME COMPITE

Yo vendo barato y bueno porque compro directamente los géneros.

En carpets coco Belgas y pais ú orientales poseo un inmenso surtido en medidas y dibujos.

En esteras de todas clases nadie puede ofrecer la variedad y precios de esta casa.

En alfombritas las tengo desde 2'50 en adelante. Esta casa es la mejor surtida de Tarragona.

"CASA SARLE"

APODACA, 1
(JUNTO AL BANCO DE ESPAÑA)

Inmenso surtido en limpia-barros coco y esparto

JOSÉ ICART

CONTRATISTA DE OBRAS DE ALBAÑILERÍA Y DE HORMIGON ARMADO

Se construyen por encargo jásenas, viguetas, toneles para líquidos, depósitos, postes de conducciones eléctricas para cierres de patios de todas las medidas y cabidas que sean necesarias y todo lo concerniente en hormigón armado con un 30 por 100 de economía a las demás construcciones dado a las mismas resistencias.

Bloques de hormigón para construcción de toda clase de obras y a la resistencia que se desee con un 40 por 100 de economía.

Viguetas transportables y postes sistema ICART patentados, salvando el conjunto de las construcciones una economía de un 25 per 100.

Despacho: Plaza Corsini, 5 Patente 61.734 Talleres: Estanislao Figueras, 79 Teléfono 363

TARRAGONA

BANCO AGRÍCOLA COMERCIAL

Sucursal de Tarragona

ABONOS

PRIMERAS MATERIAS
ABONOS COMPUESTOS
PUREZA GARANTIZADA
OFICINAS: PLAZA OLOZAGA, 10
ALMACENES: CALLE BARCELONA, 6



ANTIAPOPLETICO

La Apoplejia (PARALISIS O FERIDURA

CURADA O EVITADA CON EL

ANTIAPOPLÉTICO DEL ABATE JH. MEISTER del Monasterio de Hirsan

El remedio inmunizador e infalible, el UNICO en el que se puede poner confianza ciega para evitar y curar la Apoplejia (Feridura) se debe a la valía de este en el mundo sabio médico, y más tarde en el claustro, virtuoso fraile, abate Jh Meister. En efecto: Si algún antepasado vuestro ha sufrido ya de Apoplejia, si notáis ca-

lambres, hormigueo en las manos y en los pies, disminución de la vista y tacto, decaimiento general, pérdida de la memo ria con mucha propension al sueño o veis pasar puntos luminosos por delante de los ojos, es que la Apoplejia os está acechando, y si no queréis sor su víctima, tomad en

Es el único remedio que devolverá al paralítico el movimiento perdido en sus brazos o piernas, especialmente dentro del primer año del ataque, y a los primeros días hace recobrar el habla clara y sonora a los balbucientes paralíticos que por el ataque se han visto privados de ella.

Frasco grande 10 pesetas

Frasco mediano 6 pesetas

Polleto divulgador de la apoplejia gratis

Depósito general y venta: Vilanova, 1, Farmacia. -- Barcelona. En TARRAGONA: Farmacia y Droguería Sanromá, Unión, 17.

entique cesa exclusiva

GÈNEROS DE PUNTO

VDA. DE GONZALO COMELLA 10, Cardenal Casañas, 10

10, Cardenal Casañas, 10 BARCELONA

PERSONAL SORMEDS Y BLAS PRINCES

CALLICIDA MODELO

LOS CALLOS (Ulis de poli) Y LAS DUREZAS (Duricias se guran siempre usando este ideal calligida

Miliares de personas que andaban con pena bendicen el momento en que conocieron tan

maravilloso remedio

De venta: J. Sans Bajada de Misericordia, 2.—Tarragona